

BAB V KESIMPULAN

A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan peneliti ini akan memberikan kesimpulan dan saran-saran tentang Pemberdayaan Masyarakat Islam Melalui Budidaya Ikan lele di Desa Undaan Lor Kecamatan Undaan Kabupaten Undaan yang sudah dilakukan sebagai berikut:

1. Pemberdayaan masyarakat Islam melalui pengembangan budidaya ikan lele di Desa Undaan Lor menggunakan beberapa tahap dalam pengaplikasian yaitu melalui tahap penyadaran, tahap peningkatan kapasitas dan tahap pendayaan. Pemberdayaan masyarakat dalam tahap penyadaran dilakukan dengan mengadakan sosialisasi untuk mendorong serta memberi motivasi untuk melaksanakan program budidaya ikan lele dan menggali potensi yang ada di sektor lingkungan. Pemberdayaan melalui tahap peningkatan pengkapasitasan dilakukan oleh pihak pemerintah terhadap masyarakat guna meningkatkan kemampuan atau keterampilan untuk melakukan budidaya ikan lele. Dan pemberdayaan masyarakat melalui tahap pendayaan terdapat faktor pendorong yaitu permodalan, perawatan dan juga pemasaran.
2. Peluang dan hambatan yang terdapat dalam pemberdayaan masyarakat melalui pengembangan budidaya ikan lele di desa Undaan Lor mempunyai peluang diantaranya, peminat ikan lele yang cukup baik dan budidaya ikan lele cukup mudah untuk dikembangkan lebih praktis dalam perawatannya. Sedangkan hambatan terdapat dalam budidaya ikan lele yaitu harga pakan ikan lele yang cukup mahal, adanya hama dan penyakit dan juga harga yang fluktuatif atau sering berubah-ubah.

B. Saran

Saran-saran yang peneliti berikan mengenai Pemberdayaan Masyarakat Islam Melalui Pengembangan Budidaya Ikan lele di Desa Undaan Kecamatan Undaan Kabupaten Kudus adalah sebagai berikut:

1. Bagi pihak pemerintah desa undaan lor
 - a. Progam pemberdayaan masyarakat melalui pengembangan budidaya ikan lele oleh pihak pemerintah diharapkan berkembang dengan pesat dengan adanya pemberdayaan lainnya.
 - b. Sebaiknya kelompok budidaya ikan lele dapat memperluas akses pemasaran, sehingga dapat mempromosikan hasil budidaya ikan lele lebih maksimal untuk meningkatkan pendapatan.
 - c. Diharapkan kelompok budidaya ikan lele dapat melanjutkan dalam mengembangkan budidaya ikan lele dengan membuat inovasi-inovasi dari ikan lele sehingga dapat mendambah pendapatan.

C. PENUTUP

Puji syukur kehadiran Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat, taufik serta hidayat-Nya sehingga skripsi ini dapat terselesaikan dengan baik. Ucapan terimakasih kepada dosen pembimbing yang telah membatu dan membimbing dalam penyusunan skripsi ini. Dalam penulisan skripsi ini masih banyak kekurangan sehingga penullis sangat mengharap kritikan saran dari pembaca agar lebih baik lagi dalam penulisan skripsi ini. Dan semoga skripsi ini bermanfaat untuk penulis pada khususnya dan pembaca pada umumnya.